



Bancada Naranja



# NUESTRO TRABAJO ESTA QUINCENA EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS

EN RESUMEN

DEL 26 DE SEPTIEMBRE AL 7 DE OCTUBRE 2022

## Comparecencia del Secretario de Hacienda

Lamentamos que el gobierno promueva un presupuesto irreal, que no atiende sectores estratégicos, subestima la recaudación y prioriza sólo las obras prioritarias del gobierno a costa de recortar en los rubros más necesarios.



## Glosa de política interior

Cuestionamos a esta administración por acelerar el proceso de militarización y denunciarnos el hackeo que sufrió la Secretaría de Defensa como la vulneración más grande a la ciberseguridad del Estado mexicano.



## Glosa de política económica

A cuatro años de esta administración, el gobierno ya no puede hablar de esperanza. Renunciaron a impulsar el desarrollo del país, no crecimos la 4% como prometieron y la inflación es la más alta en dos décadas.



## Visita de la delegación de Ucrania a la Bancada Naranja

En solidaridad con el pueblo de Ucrania, la Bancada Naranja recibió a la primera delegación parlamentaria que visita Latinoamérica tras la invasión del régimen ruso.

# A DETALLE: EL TRABAJO DE LA BANCADA NARANJA ESTA QUINCENA



27 de Septiembre

## No a un presupuesto irreal que nos mantiene en el estancamiento

En la comparecencia del titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, lo exhortamos a plantear un presupuesto serio, que atienda la crisis económica ocasionada por la pandemia, la inflación histórica y que revierta la militarización del presupuesto.

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023 presentado, es un presupuesto irreal que nos mantendrá en el estancamiento económico y que no implementa ningún cambio en la política económica: sigue dando prioridad a los megaproyectos de esta administración y no a las necesidades de la gente.

“

El Gobierno destina más recursos a fertilizantes que a programas para atender, prevenir y erradicar la violencia contra las mujeres. La seguridad de las mujeres tiene que ser una prioridad.

”

Representante Ciudadana  
**Mirza Flores**



“

Un solo dato: el crecimiento del presupuesto militar, Marina y Guardia Nacional, entre 2018 y 2023 es de 44.4%. No hay sector ni ramo con un aumento tan alto. En cambio, el gasto en salud presenta un raquítico aumento de 4% y el gasto en educación como porcentaje del PIB es el más bajo en 12 años.

”

Representante Ciudadano  
**Salomón Chertorivski**

“

¿Cómo el paquete va a compensar los efectos negativos de la inflación? ¿Cómo va a contribuir para que las familias recuperen su poder de compra?

”

Representante Ciudadano  
**Salvador Caro**



29 de Septiembre

## Primera delegación de Ucrania en Latinoamérica

La Bancada Naranja desde el primer momento del ataque a Ucrania respaldó la defensa de su soberanía ante la invasión rusa y estableció diálogo con su Embajadora en México, Oksana Dramaretska, para impulsar una agenda de cooperación.

Comprendemos lo que está en riesgo en este conflicto, por eso visitamos Kiev en julio de 2022 y ahora recibimos a la primera delegación parlamentaria de Ucrania que visita Latinoamérica, para reforzar los lazos de solidaridad y seguir impulsando una agenda de ayuda humanitaria.

En su vista a la Cámara de Diputados, la delegación de Ucrania se reunió con el Grupo de Amistad México - Ucrania, para exhortar a la Secretaría de Relaciones Exteriores de nuestro país a recibir esta delegación y que se escuche a una de las partes involucradas en el plan de paz que propuso el gobierno de México ante la ONU.

En reciprocidad a la visita a Kiev de julio 2022 que realizó la misión diplomática en la que acudieron la representante Julieta Mejía, junto a los representantes **Salomón Chertoviski** y **Jorge Álvarez Máñez**, coordinador de la Bancada, se realizó esta reunión para presentar el informe “Invasión a Ucrania: una batalla de principios”, que detalla la agenda acordada para impulsar ayuda humanitaria para Ucrania.



Reunión de la delegación de Ucrania con el Grupo de Amistad México - Ucrania

Para darle seguimiento al hermanamiento entre el municipio de Tlajomulco, Jalisco e Irpin, Ucrania, el secretario general Omar Cervantes se reunió con Ivan Shynkarenko, legislador de este país, para firmar el acuerdo, y seguir poniendo el ejemplo de una cultura de paz en el municipio y en todo el mundo.

Para concluir la agenda de la delegación ucraniana, inauguramos la exposición "Kyiv, el corazón inquebrantable de Europa". Una obra que da muestra del valor, el coraje y la valentía del pueblo de Ucrania ante la invasión de un régimen autoritario desde hace siete meses.

México está en la obligación de hacer todo lo que esté a su alcance para apoyar a Ucrania. Si Rusia se impone, nos esperan años de autoritarismo, abuso internacional y retroceso.

Representante Ciudadano  
**Salomón Chertoviski**



Salomón Chertoviski



Jorge Álvarez Máñez

“

Hoy recibimos en San Lázaro a la delegación parlamentaria de Ucrania: la primera misión en visitar Latinoamérica tras la invasión rusa. Para nosotros es un honor escucharles y acompañar a un pueblo valiente que defiende su dignidad y autonomía.

”

Representante Ciudadano  
**Jorge Álvarez Máñez**

Necesitamos la condena categórica y clara de la invasión rusa a Ucrania, que sufre un ataque a gran escala... No cabe la neutralidad ante una agresión a un pueblo pacífico.

Legislador ucraniano  
**Ivan Shynkarenko**



Ivan Shynkarenko



Reunión de la delegación ucraniana con el presidente de la Mesa Directiva, el diputado Santiago Creel.



Exposición "Kyiv, el corazón inquebrantable de Europa"



4 de Octubre

## El gobierno sabía del hackeo a la Sedena; por eso la prisa de prolongar la militarización

En el análisis del cuarto informe de gobierno de esta administración en materia de política interior, la Bancada Naranja denunció a este gobierno por profundizar la militarización del país, traicionando su propia promesa de campaña de regresar a las fuerzas armadas a sus cuarteles.



Jorge Álvarez Máñez

“¿Cuál es la prisa? ¿De dónde surgió esta prisa por extender la cláusula constitucional de militarización del país? La prisa surgió porque el gobierno supo que durante 12 días mantuvo indefensa la información de seguridad nacional, información estratégica que compromete la seguridad de este país.”

Representante Ciudadano  
**Jorge Álvarez Máñez**



Mario Alberto Rodríguez

“

La vulnerabilidad en el sistema nacional que resulta del hackeo debe servir para reflexionar el manejo de la seguridad interior y exterior, y para construir un marco integral en materia de ciberseguridad. Necesitamos robustez, necesitamos recursos, necesitamos etiquetar dinero en ciencia y desarrollo para establecer el nivel de seguridad que merece nuestro país.

”

Representante Ciudadano  
**Mario Alberto Rodríguez**

“

Este gobierno y la Sedena deben responder a las y los mexicanos por el presunto espionaje a reporteros y activistas. La simple adquisición del software Pegasus merece una explicación. Merecemos conocer con certeza cuál era su función y quién autorizó su uso.

”

Representante Ciudadano  
**Mauro Garza**



Mauro Garza



5 de Octubre

## La Secretaría de Defensa debe rendir cuentas

Ante la grave vulneración de información por el hackeo que sufrió la Secretaría de Defensa Nacional, presentamos un exhorto para que la Auditoría Superior de la Federación investigue si fueron atendidas las observaciones que realizó en 2021 a la Secretaría, en donde señaló que 18 de 20 controles de ciberseguridad tenían deficiencias.

De acuerdo con la Auditoría entre 2016 y 2020 la Sedena invirtió 2 mil 518 millones de pesos en sistemas de información e infraestructuras tecnológicas. Por ello es importante comprobar si fueron atendidas las observaciones. Además, según datos del National Cyber Security Index 2022, México ocupa el lugar 84 de 160 países en medidas de seguridad y se estima que durante el primer semestre de 2022 el país recibió 85 mil millones de ataques de ciberseguridad.

En representación de la Bancada Naranja, **Sergio Barrera** propuso ante la Comisión de Defensa una reunión de trabajo con el titular de la Sedena, para conocer la gravedad de esta filtración.

## DEFENSA NACIONAL TAVA REUNIÓN ORDINARIA

PALACIO LEGISLATIVO DE SALVADOR, OCTUBRE 05 DE 2022.



Checo Barrera

“

No fue cualquier cosa, se hackearon más de 6 terabytes de información. Solo por poner un ejemplo: en los Panamá Papers se hackearon 2.6 terabytes. Es el ciberataque más fuerte que ha sufrido el país.

”

Representante Ciudadano  
**Checo Barrera**



6 de Octubre

### Análisis de la glosa política; el gobierno renunció a impulsar el desarrollo

En el análisis de la glosa en materia económica, desde la **Bancada Naranja** denunciamos las enormes deficiencias en la materia, así como la incapacidad de detonar desarrollo y crecimiento económico, y la ausencia de un plan que contenga la inflación y el aumento de precios desmedidos para millones de familias.

A cuatro años de esta administración, la política económica comprueba que el gobierno renunció a sus promesas de campaña: combatir la corrupción y atender prioritariamente a los más pobres. Este gobierno ha priorizado su gasto en obras, no en atender los problemas inmediatos.

“

Este gobierno renunció al desarrollo. El país necesita más recursos para invertirlos con eficiencia y transparencia, pero sin más recursos cancelamos las posibilidades de futuro. Renunciaron a invertir en infraestructura, en las personas, en salud.

”

Representante Ciudadano  
**Salomón Chertorivski**



Salomón Chertorivski



Checo Barrera

“

Mientras en nuestro sistema educativo más de 3.5 millones de alumnas y alumnos abandonaron las clases, el gasto gubernamental para 2023 se centra en los elefantes blancos. El único presupuesto que goza de cabal salud es el de la Secretaría de Defensa.

”

Representante Ciudadano  
**Checo Barrera**



Manuel Herrera

“

En Movimiento Ciudadano no solamente vamos a señalar lo que hace mal este gobierno, también lo que están dejando de hacer. Tan solo en la última medición de CONEVAL, el número de pobres en México aumentó en 5 millones de personas y la inflación está en casi 9%.

”

Representante Ciudadano  
**Manuel Herrera**

# ACCIONES LEGISLATIVAS DE LA BANCADA NARANJA

## Iniciativas y puntos de acuerdo por tema de interés



### NUEVO TRATO POR LA NIÑEZ

#### Punto de Acuerdo

- A propuesta de la Representante Ciudadana **Tere Ochoa** se presentó un punto de acuerdo que busca que el COPSADII implemente programas en materia de neuroeducación, para capacitar a padres, madres y maestros de niñas y niños que se encuentran en los centros de atención infantil coordinados por dicha institución.



### NUEVO TRATO POR LA ECONOMÍA

#### Iniciativa

- A propuesta del Representante Ciudadano **Salvador Caro** se presentó una iniciativa con el propósito de que los concesionarios que operen redes públicas de telecomunicaciones cumplan los acuerdos, lineamientos, normas oficiales mexicanas y demás normatividad correspondiente sobre postes y cableado, asegurando que este no entorpezca el tránsito, las vías generales de comunicación o ponga en riesgo la vida e integridad de las personas, en el supuesto de que esto suceda.



### NUEVO TRATO DE IGUALES

#### Iniciativa

- A propuesta del Representante Ciudadano **Salomón Chertorivski** se presentó una iniciativa que busca armonizar la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial con el concepto de "discapacidad".

#### Iniciativa

- A propuesta de la Representante Ciudadana **María Elena Limón García** presentó una iniciativa que busca garantizar como principio rector del Sistema Penitenciario la reinserción social, encaminada a acciones y programas penitenciarios, orientados en la restitución plena de las libertades que permitan la integración social y psicológica al entorno de la persona con el objetivo de disminuir la reincidencia delictiva, así como prevenir la comisión de nuevas conductas delictivas y promover conductas pro sociales



## NUEVO TRATO POR LA JUSTICIA Y LA PAZ

### Punto de Acuerdo

- A propuesta del Representante Ciudadano **Jorge Álvarez Máynez** se presentó un punto de acuerdo que busca que la Auditoría Superior de la Federación, con base a sus atribuciones legales, inicie las acciones que correspondan, respecto del hackeo de información que sufrió la SEDENA, por parte del Grupo Guacamaya, que evidenció datos considerados como clasificados por parte del Estado.

### Punto de Acuerdo

- A propuesta de los Representantes Ciudadanos **Jorge Álvarez Máynez y Salvador Caro** Cabrera se presentó un punto de acuerdo que busca exhortar al Titular de la Secretaría de la Defensa Nacional a que haga público un informe detallado sobre el estado que guarda el reciente ciberataque realizado a la Secretaría a su cargo. Asimismo, consideramos oportuno que el titular antes referido, comparezca a la brevedad ante esta Soberanía para que dé cuenta sobre dicho ciberataque ocurrido el pasado 29 de septiembre de 2022.

### Punto de Acuerdo

- A propuesta de la Representante Ciudadana **Rocío Banquells** se presentó un punto de acuerdo que lamentan los hechos ocurridos el jueves 16 de junio de 2022, en Baja California Sur, donde perdieron la vida dos personas y seis resultaron heridas al sufrir una volcadura la unidad en la que eran trasladadas durante el rodaje de una serie televisiva.



## NUEVO TRATO POR LAS MUJERES

### Iniciativa

- A propuesta de la Representante Ciudadana **Julieta Mejía** se presentó una iniciativa que busca garantizar que la maternidad y la lactancia de personas en prisión se realice en espacios diseñados específicamente para tal fin, dignos, privados, higiénicos, tranquilos y accesibles, separados de la población general, protegiendo el interés superior del menor.

### Iniciativa

- A propuesta de la Representante Ciudadana **Tere Ochoa** se presentó una iniciativa que busca que no exista omisión por parte de las autoridades a quien se les hace la denuncia que actúen contra quienes discriminen, atenten o presenten conductas de odio hacia la madre, cuidadora o menores con espectro autista; además de que a las cuidadoras se les brinden las medidas de protección adecuadas para prevenir acciones de violencia y que las autoridades en todos sus niveles garanticen una atención integral a víctimas y sobrevivientes.



## NUEVO TRATO POR LAS JUVENTUDES

### Iniciativa

- A propuesta de los Representantes Ciudadanos **Rodrigo Samperio Chaparro y Jorge Álvarez Máynez** se presentó una iniciativa que busca generar una normatividad de carácter general que constituya un piso mínimo para la garantía de derechos de las personas jóvenes, con medidas de garantía que promuevan el desarrollo y bienestar integral de las juventudes apegadas a una perspectiva de juventud conforme a un esquema de coordinación de órganos especializados.



## NUEVO TRATO POR LA DEMOCRACIA

### Iniciativa

- A propuesta de la Representante Ciudadana **Julieta Mejía** se presentó una iniciativa para garantizar que la imagen institucional no podrá utilizar colores alusivos o vinculados a los partidos políticos, esto con la finalidad de garantizar la pluralidad dentro de los gobiernos que estén en gestión.

### Punto de Acuerdo

- A propuesta del Representante Ciudadano **Jorge Álvarez Máñez** se presentó un punto de acuerdo para exhortar a la SHCP a hacer pública la información respecto al uso y destino de los recursos públicos tras la extinción de fideicomisos, que era exclusivamente para la compra de vacunas o biológicos contra el Covid-19 y programas sociales del bienestar.

# ACCIONES LEGISLATIVAS DE LA BANCADA NARANJA

## Así voto la Bancada Naranja



Mirza Flores



### EN CONTRA

Referente a la **controversia constitucional 209-2021**, respecto al monto de los recursos aprobados al Instituto Nacional Electoral en el decreto por el que se expide el Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2022, la Representante Ciudadana **Mirza Flores** posicionó a la Bancada Naranja:

Este dictamen tiene muchas deficiencias, busca justificar un drástico recorte sin cumplir con el mandato de la sentencia, motivar y fundamentar la decisión de la Cámara de Diputados.



Mario Alberto Rodríguez Carrillo

**A FAVOR**

**Reformar el Artículo 4o. de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos**, en materia de vivienda adecuada para darle un sustento jurídico constitucional al concepto de vivienda digna y decorosa de manera objetiva. El Representante Ciudadano **Mario Alberto Rodríguez Carrillo** posicionó a la Bancada Naranja:

“  
Alinear las características que le dé la garantía y certeza de tener un lugar seguro para las personas y sus familias.  
”



Salvador Caro

**Cambiar el Artículo 123 de la Constitución** en materia de igualdad y no discriminación en materia laboral de personas mayores establecer criterios claros y mandatos contundentes que protejan los derechos de los trabajadores, que impongan obligaciones a los empleadores, evitando la discriminación por edad. El Representante Ciudadano **Salvador Caro** habló en nombre de la Bancada Naranja:

“  
Para que haya dignidad, para que haya justicia y para que se respete a quienes tienen más de 40 años y están buscando una oportunidad laboral.  
”

**Cambiar Artículo 4o. de la Constitución** en materia de inembargabilidad de recursos provenientes de programas sociales para evitar que instituciones descuenten cantidades que provienen de los apoyos económicos, pensiones y becas sin ningún aviso previo.

**EN ABSTENCIÓN**

**Reforma de la Ley de los Husos Horarios en los Estados Unidos Mexicanos** para eliminar el horario de Verano en el país. El Representante Ciudadano **Sergio Barrera** argumentó nuestra postura:



Sergio Barrera



En un país con tantísimos problemas parece un acto, por lo menos de indolencia, creer que esta es una prioridad nacional. La inseguridad, la violencia y los feminicidios en niveles más altos que nunca. La crisis del agua, la corrupción y las desigualdades son cada vez más visibles. Y a la soberanía le parece que el dictamen de verdad no puede esperar más es el del uso horario.





**BancadaNaranja**



**MOVIMIENTO  
CIUDADANO**



**@BancadaNaranjaD**